



Le Sarmant

Pour tisser des liens entre nous

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart
et Montignies-sur-Sambre*

www.upcharleroi.be

L'attente active

Rappelons-nous d'abord ce qu'exprime le mot « Avent ». Il évoque un avènement, et non pas un avant qui pourrait faire penser à un temps vide, une attente passive, résignée, attendre que tout se termine, et que vienne enfin le temps de la fête...

Nous sommes tentés, en effet de nous sentir écrasés par tout ce qui nous arrive et de ne pas être attentifs à ce qui advient déjà, même si c'est très discrètement. À nous de trouver la bonne attitude, d'articuler attente, espérance, avènement, réalisation... Tout est dit dans la prière après le Notre Père : « Nous qui attendons que se réalise cette bienheureuse espérance, l'avènement de Jésus Christ notre Sauveur. »

On peut ainsi récolter dans les lectures de quoi alimenter cette attente active, l'espérance de ce qui apparaît comme déjà là, mais pas encore pleinement réalisé, et dont nous avons à hâter le plein avènement. Avec saint Luc, on reconnaîtra qu'il y a bien un risque, à notre époque, que les



hommes meurent de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le monde. Catastrophes et cataclysmes de toutes sortes... qui peuvent nous laisser désespérés. Tournons-nous alors vers Jérémie, il apercevait déjà un germe de justice. Invitation à reconnaître ce germe, toujours

présent, à travailler pour plus de justice, à nous laisser diriger par Dieu dans la vérité et la justice (psaume 24). Et saint Paul nous rend attentifs à l'amour de Dieu et à l'amour mutuel, qui est en train de nous transformer et de transformer notre monde. Nous avons à l'accueillir et à le faire grandir. Que nos cœurs en soient affermis.

Nous retrouvons alors saint Luc qui nous invite à nous relever et à redresser la tête. C'est ainsi que notre attitude sera bien de nous tenir debout devant le Fils de l'homme puisqu'il est au milieu de nous, présent à travers ce qui est en train d'advenir. Chacun pourra trouver sa façon de donner corps à cette attitude d'attente active.

Jean Joncheray

Conférence d'Avent

Une conférence d'Avent est organisée dans notre Unité pastorale, le **mercredi 4 décembre à 19h à la chapelle du Sacré-Cœur**, rue de Montigny à Charleroi.

C'est le doyen Daniel Procureur qui interviendra sur le thème « **(Re)découvrir la messe** ». Ce sera l'occasion d'approfondir notre connaissance du déroulement la messe et d'en percevoir



Messe communes à St-Antoine et la chapelle du Sacré-Cœur

En raison du manque de prêtres, les communautés de St-Antoine et de la chapelle du Sacré-Cœur s'accueillent mutuellement le dimanche à 11h durant le mois de décembre.

- **Dimanche 1^{er} décembre : église St-Antoine**
- Dimanche 8 décembre : chapelle du Sacré-Cœur
- Dimanche 15 décembre : église St-Antoine
- Dimanche 29 décembre : chapelle du Sacré-Cœur

Noël dans la Ville

Au milieu des activités commerciales, notre Unité pastorale propose à ceux et celles qui le désirent de pouvoir découvrir le mystère de Noël en allant à leur rencontre dans la Ville.



▪ **Dimanche 15 décembre à 12h : concert de Noël en l'église St-Antoine**

Concert est organisé par les commerçants de Charleroi.

▪ **Jeudi 19 décembre à 18h30 à la chapelle du Sacré-Cœur : messe et accueil de la flamme de Bethléem.**

▪ **Samedi 21 décembre, de 16h30 à 18h30, Noël dans la Ville à l'église St-Antoine**

Une équipe se tiendra près du Centre commercial « Rive gauche » et invitera les passants à aller déposer une petite lumière près de la crèche installée à l'église St-Antoine.

▪ **Du dimanche 15 au dimanche 29 décembre, de 10h à 17h : exposition de crèches à la Basilique St-Christophe.** Dans la Basilique magnifiquement éclairée, chacun est invité à admirer des crèches venues de différents horizons.

Solidarités

Au seuil de l'hiver où se chauffer, s'éclairer et cuisiner coûte si cher, il ne reste plus rien à nombre de gens pour manger dignement. L'ASBL « Le resto du cœur de Charleroi » a besoin de votre solidarité et générosité. Des **vivres non périssables** sont récoltées à cet effet dans les différentes églises.

Campagne d'Avent de Vivre Ensemble

Avent 2024 - **La pauvreté nuit gravement à la santé mentale**

La collecte du troisième dimanche de l'Avent (les 14 et 15 décembre) est dédiée à l'Action Vivre Ensemble. Toutes les associations soutenues sont des lieux où chaque personne en situation de pauvreté retrouve des conditions d'une vie digne.



Décès de l'abbé Jean Franken



Né le 19 juin 1933 à Braine-le-Comte, ordonné prêtre le 17 juillet 1960 à Tournai, il est décédé ce lundi 25 novembre 2024 à Lodelinsart.

Il a été curé à Roux (Notre-Dame de l'Assomption) et ensuite, prêtre auxiliaire dans l'Unité pastorale de Sainte-Marie-Madeleine (Jumet). Pendant 35 ans, sa vie a été un véritable témoignage de foi, d'amour et de compassion. Son départ laisse un vide immense dans la paroisse, l'entraide et l'asbl la Rochelle. Il a été un bon et fidèle serviteur du Seigneur avec une attention tout particulière aux plus petits.

La célébration eucharistique de ses funérailles aura lieu **le lundi 2 décembre 2024 à 11h** en l'église Notre-Dame de l'Assomption à Roux.

Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Edmond VAN NIEUWENHOVEN**, 90 ans, veuf de Liliane Rennoir, le mercredi 27 novembre 2024, en l'église du Sacré-Cœur à Couillet. Il habitait à Châtelet.

† **Sereno VOSTER**, 86 ans, époux d'Annette Angioni, le jeudi 28 novembre 2024, en l'église Sacré-Cœur, à Couillet. Il habitait à Couillet.

† **Angiolina LOMMA**, 92 ans, épouse de Angelmaria Boccardo, le vendredi 29 novembre 2024, en l'église Saint-Laurent à Couillet. Elle habitait à Nalinnes.

† **Germaine MAYENCE**, 97 ans, veuve de Franz Dragnet, le lundi 2 décembre 2024, à 11h, en la Basilique Saint-Christophe à Charleroi. Elle habitait Mont-sur-Marchienne.

Le **Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi** est ouvert **le lundi et du mercredi au samedi, de 9h à 12h mais aussi le mercredi de 14h à 16h**. Il est accessible à la rue Charney, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : secretariat@upcharleroi.be